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□晚报记者 孙娟

本报讯 9 月 4 日至 5 日，市委副书记、代
市长吴天君率领市规划、国土、建设、城管和交
通等部门负责同志一行 22 人，赴西安市参观
考察城中村改造和城乡建设管理工作。考察
中，吴天君要求我市相关部门认真学习借鉴西
安市在城市规划建设和管理方面的成功经验，
从完善政策、健全体制机制入手，抓好基层基
础工作，推动我市城乡建设和管理工作再上一

个台阶。
吴天君一行9月4日傍晚抵达西安，一下火

车就冒雨参观考察。9月5日，西安一直是秋雨
绵绵，考察团继续考察活动。吴天君一行先后
考察了曲江新区、大唐芙蓉园、大唐不夜城、大
雁塔北广场、大明宫国家遗址公园等古城遗址
保护和旧城改造项目，参观考察了西何家村城
中村改造项目和东窑坊棚户区改造项目。

在参观结束之后召开的座谈会上，两市领
导和部门同行就城中村改造、城市规划建设和

管理工作进行了深入交流。吴天君对西安市近
年来在城市建设管理、加强古城保护、运营城市
等方面取得的成就表示钦佩，对西安市“政府主
导、市场运作、科学规划、整体拆迁、有形改造与
无形改造并重”的城建模式表示赞同。

吴天君要求，我市相关部门要认真学习研
究借鉴西安的做法和经验，牢固树立规划引领
发展的理念、运营城市的理念、以交通为先导的
城镇开发理念，完善相关政策法规，健全体制机
制，狠抓基层基础。要围绕构建生态宜居、繁华

现代、畅通有序的省会城市形象，围绕如何实现
城市资源的社会化、长效化，搞好城市规划和设
计。

关于下一步的工作重点，吴天君强调要站
在建设郑州都市区和“一区两城”的高度，管理
抓提升，建设突重点，基层强机构，基础完功能，
争取三年上台阶、五年成新城。

副市长张建慧、副市长兼市政府秘书长张
学军陪同考察。西安市市长陈宝根接见了郑州
考察团，副市长钱引安参加了座谈。

纪检监察特派员常驻轨道公司
开展贴身监督

地铁工程建设投资大、情况复杂，是安全
质量事故、腐败的高风险领域。如何从源头
防范呢？

从2009年10月开始，由市纪委监察局直
接派出的纪检监察特派员就常驻轨道交通公
司进行贴身监督，对公司重大决策、重要人事
任免、重大项目安排和大额度资金运作进行全
过程监督。特派员工资、福利待遇均由派出单
位负责，不在企业领取酬薪、津贴和补贴。

纪检监察特派员常驻轨道公司，对防范
控制安全质量和廉洁从业风险，促进地铁工
程建设的顺利进行起到了积极的作用。据了
解，轨道交通 1号线开工建设以来，共完成投
资72亿元，实现了无安全质量责任事故、无违
纪违法案件。

首创地铁工程保险公开招标
拓展招标范围

地铁工程能否公开公平公正引入参建单
位，直接关系着工程质量与廉洁从业。纪检监
察特派员张军在对法定招标项目依法监督的
同时，召集监督部门及法律专家，对地铁工程
招标方式进行论证，不断拓展公开招标的范
围，在全国地铁行业首次采用公开招标的方式
确定了地铁1号线第一期工程保险共保体。

作为我省首条地铁工程保险项目，各保
险公司显示了极高的参建热情。15家保险公

司向轨道公司表达了参与工程保险的意愿。
张军在充分调研的基础上，建议轨道公司采
取依照承保份额公开招标，不仅杜绝了暗箱
操作，而且实现了经评审的最低价中标。

最终，轨道公司通过公开招标方式确定
了7家保险公司组成共保体。据悉，这种一次
性通过公开招标确定首席承保人和共保体的
方式，在全国地铁行业尚属首例。

优化地铁建设发展环境
实行贴心服务

郑州地铁 1号线施工现有两个特别的牌
匾：河南省重点建设项目外部环境监督卡实
施单位和郑州市生产经营环境监测点。这是
怎么回事呢？

轨道交通建设对拉动经济作用明显，参
建单位众多，地铁工程建设环境是当地经济
发展环境的缩影。为此，纪检监察特派员着
手在轨道交通参建单位设立了企业经营环境
监测员。

这些监测员在施工期间，共收集影响、干
扰轨道交通建设的线索和信息13件。通过纪
检监察特派员和市优化办，制止和协调阻工
事件4起，制止乱收费、乱检查2起，减少轨道
公司及施工不合理支出216万元。

郑州地铁 1 号线 5 标项目部经理夏金春
说：“有了经营环境监测员，杜绝了外界各部
门向施工单位乱收费的现象，让我们承建方
可以专心施工。”

市委市政府召开第四十七次
重大项目推进工作周例会

吴天君率团在西安考察城建

纪检监察特派员常驻工地
贴身监督、贴心服务郑州地铁
目前，我市已规划的6条地铁路线已经或将陆续开工，总投资超过1000亿

元。面对地铁工程建设的艰巨任务和反腐败的新形势，市纪委监察局进行监
督模式的探索与创新，富有创造性地在郑州市轨道公司设立了纪检监察特派
员这一制度，防范控制廉洁从业和管理风险，优化地铁建设发展环境。

晚报记者 孙娟 通讯员 段博楠

□晚报记者 王继兵

本报讯 昨日上午，市委、市政府召开第四
十七次重大项目推进工作周例会，听取上次周
例会研究确定事项推进落实、年内拟开工企业
投资项目、金水路等四条道路整体亮化、水利项
目“四进”、第八人民医院迁建项目以及航空城
建设进展情况汇报，协调解决项目建设中遇到
的困难和问题，确定了下次周例会研究事项。

市领导连维良、乔新国、孙金献、王哲、刘全
心、牛西岭等出席会议。

在听取土地日例会确定事项落实情况后，
会议指出，一要认真落实土地日例会制度，建立
市领导轮流主持会议制度，提升会议规格，提高
工作效率；二要进一步丰富日例会的内容，认真
研究土地指标争取和土地占补平衡等问题；三
要做好会议跟踪问效，破解土地瓶颈，落实建设
资金，为项目建设营造良好环境。

据初步统计，年底前全市拟开工重点工业
项目 38个，计划总投资 679.4亿元，其中，东风
日产整车扩能、发动机、零部件，宇通商务车和
卡车等重点工程项目正抓紧完善手续，有望近
期或年底前开工。会议指出，各相关部门要强
化服务，加强督导，落实工作责任，解决土地难
题，提高工作效率，加快用地手续审批，确保重
点项目早日建成投产。

在听取金水路、花园路、中原路、人民路 4
条道路整体亮化准备工作进展情况后，会议
指出，一要坚持以人为本，避免造成光污染，
不搞城市亮化的重复建设。二要尽快完成方
案设计，严格把好资金关，提升景观亮化水平
档次,对新建建筑物，建设单位应把景观照明
规划列入建设规划。春节前，每个城区都要
相对集中地做好亮化工程，做出精品街区。
三要建立景观亮化工程的长效机制，强化景
观照明建设管理，科学完善景观亮化政策，实

现基本亮化、商业景观亮化、公益性景观亮化
的有机结合，节约成本费用，提升景观效果。
四要做好景观亮化管理和巡查工作，确保亮
化效果。

会议听取了水利项目“四进”情况汇报。目
前，我市拟进入国家、部委、省里规划的水利项
目共有 10个，估算总投资 47.66亿元。会议指
出，有关部门要抢抓机遇，科学谋划，多上项目，
多争取建设资金。要抓住国家加大中小流域治
理的难得机遇，加强对城市河道治理的领导，切
实把中小河道治理与防汛、环保、绿化、园林、景
观、游园相结合，提高生态景观效果；要依托中
小水库除险加固工程，用园林的理念做好林业，
建好森林公园，提高水库周边生态环境效益；要
把灌区示范区建设与生态绿化结合起来，提升
生态效益。

在听取航空城规划建设工作情况汇报后，
会议对航空城建设提出十项具体工作要求：一

要加大合村并城力度，统筹规划，合理布局，实
现效益倍增；二要加快城市外部交通体系建
设，及早设计好、实施好交通网络建设；三要按
照留有余地、分期建设、统筹考虑的原则，提升
市政建设管理水平；四要进一步加大实施概念
性总规、部分区域修建性详规和局部区域的城
市设计“三规并行”的工作推进力度，部分区域
城市设计工作可提前进行；五要树立经营城市
理念，进一步提升土地出让收益；六要高水平、
高标准做好服务业规划，促进服务业健康发
展；七要加强城市管理，提高城市精细化管理
水平；八要切实加强社会管理，建立完善社区
管理工作站，探索区直管社区等工作模式，建
立科学的竞争激励管理等长效机制；九要做好
社会稳定、文明创建工作；十要深入研究政策，
加大政府支持力度，提升航空港区发展规模和
速度。

会议还研究了其他事项。


